

# LA AVIACION RUSA

## CONTIENE EL RAPIDO AVANCE NAZI

ROSTOV, SIN EMBARGO, PARECE CONDENADO A CAER EN MANOS DE SUS ATACANTES. — NUEVAS FUERZAS ALEMANAS, CON FUERTES COLUMNAS DE TANQUES, CRUZARON EL DON. — LOS RUSOS LANZARON AYER UN FUERTE CONTRATAQUE CONTRA LAS TROPAS NAZIS EN LENINGRADO.—EL AVANCE DE LAS FUERZAS BLINDADAS Y LAS TROPAS MOTORIZADAS NAZIS SE ASEMEJAN AHORA A LO QUE FUERON SUS AVANCES EN 1940 Y 1941. — TROPAS NORTEAMERICANAS Y DESTACAMENTOS FILIPINOS AUN RESISTEN EN LAS FILIPINAS

### HABLARA HOY EL LIC. DON ELADIO TREJOS

Consumirá la sesión de hoy en su discurso contra la derogatoria de las leyes del 84

SU DISCURSO SERA LARGO Y TENDRA INDUDABLE Y BRILANTE IMPORTANCIA

Esta tarde prosigue el congreso discutiendo la cuestión religiosa. Hablará el licenciado don Eladio Trejos. Su discurso consumirá toda la sesión parlamentaria.

No se votará hoy tampoco el dictamen. El discurso del Sr. Trejos será largo y tendrá indudable y brillante importancia.

### VIOLENTAMENTE SE LUCHA EN VORONEZH

MOSCU, 23 UP. — La oficina de información de los soviets dió a conocer el siguiente comunicado: "anoche nuestras tropas combatieron contra el enemigo en la región de Voronezh y en la de Novocherkask. En los demás sectores del frente no hubo cambios de importancia. En la zona de Voronezh se continúa luchando violentamente. Nuestras tropas obligaron a retroceder al enemigo y mejoraron sus

posiciones y nuestros tanques atacaron la línea alemana de defensa. En otro sector nuestras tropas después de una intensa preparación de la artillería quebraron la resistencia del enemigo y lo forzaron a replegarse hacia un río. En este combate fueron muertos 750 alemanes se tomaron prisioneros y muchos soldados enemigos se ahogaron en el río. En la región de Novocherkask nuestras tropas lucharon en la defensiva y rechazaron los ataques del enemigo desgastando sus fuerzas y causándole numerosas bajas. En el frente de Kalinin hubo recios duelos de artillería y actividades de patrullas.

### INTENSAS LAS DEFENSAS DE ROSTOV

LONDRES, 23. UP— El incendi-

vo del petróleo unido a las favorables condiciones geográficas para las operaciones de las fuerzas acorazadas ha hecho que los alemanes estén realizando en Rusia, algo que se asemeja a los veloces avances de 1940 y 1941. Al sudeste de Voroshilivgrado el VIII ejército alemán, del que formara parte algunas unidades italianas ha llegado a los importantes yacimientos huleros de Krasniiluch, pero los ha encontrado destruidos por los zapadores rusos. Queda por verse si el mariscal Timoshenko hará un serio esfuerzo por conservar en su poder a la plaza de Rostov que en su mayor parte queda en la margen occidental del Don y que según se informa está protegida por defensas cuidadas. (Pasa a la Pág. 7)

## LLEGARAN EL MES ENTRANTE LAS HERRAMIENTAS AGRICOLAS

LAS GESTIONES PARA EL PRONTO DESPACHO DEL PEDIDO HECHO POR FOMENTO OBTIENEN BUEN RESULTADO. — SE VENDERAN A PRECIO DE COSTO, RESULTANDOLES A LOS TRABAJADORES MAS BARATAS QUE SI LAS COMPRARAN EN TIEMPOS NORMALES AL COMERCIO

De acuerdo con la información TRIBUNA, el despacho del pedido que esta mañana publica LA do de herramientas agrícolas que

hizo a los Estados Unidos la secretaria de fomento se está gestionando a fin de que se haga rápidamente.

Informe que recibimos esta mañana ponen en nuestro conocimiento que el pedido llegará el mes entrante.

Estas herramientas se venderán a precio de costo a los agricultores que pagarán por ellas menos que lo que pagaron en tiempos normales al comercio.

# La Razon

DIARIO ILUSTRADO DE LA TARDE

San José, Costa Rica, Jueves 23 de Julio de 1942 — No. 493

## A don LEON CORTES se dirigen las palabras de MONSEÑOR SANABRIA

TES. — TAL ES EL COMENTARIO QUE SE HE EL JEFE DEL PARTIDO A QUIEN SE REFIRIO EL SEÑOR ARZOBISPO ES DON LEON, CORACE HOY ALREDEDOR DE LAS DECLARACIONES DEL Sr. ARZOBISPO. — EL Sr. ARZOBISPO, COMENTASE, HA COLOCADO LA CUESTION RELIGIOSA EN UN NUEVO PLANO DE DISCUSION

En nuestro colega LA TRIBUNA se publican esta mañana algunas breves declaraciones del señor arzobispo, monseñor Sanabria. Estas declaraciones se refieren a un jefe de partido. Se comentan en el sentido de que van enderezadas contra el señor don León

Cortés.

Tal el comentario que se hace alrededor de esta declaración arzobispal.

Se dice, además, que el señor arzobispo doctor Sanabria ha colocado la situación religiosa en un nuevo terreno.

## Nueva Póliza Dotal de Educación establece el Banco de Seguros.-

## EN TERRENO IDEOLOGICO ESTA PLANTEADA la cuestión RELIGIOSA

Pero no es en un terreno político local de cortesismo o anticortesismo; sino en el más importante de nazismo y antinazismo

VISITA LA REDACCION DE "LA RAZON" PARA HACER ESTA DECLARACION EL Sr. EDMUNDO LORIA CASTRO

Esta mañana recibimos la visita del señor Edmundo Loria Castro, quien nos pidió consignar las siguientes declaraciones suyas.

—La discusión religiosa, después de las declaraciones de monseñor Sanabria, se han situado precisamente, en un terreno ideológico. No se trata de saber si un movimiento es de tal o cual partido local. Se trata ahora de saber si este movimiento para permitir el ingreso de jesuitas al país es nazi o no es nazi. En tal terreno se sitúa la discusión. Hacia este campo, de mayor importancia

de que la política local fulanista, se desplaza el debate.

Todos los nazis criollos apoyan este proyecto ¿Por qué será? Complacemos al señor Picado haciendo publicar sus palabras, tal como él nos pidió.

de que la política local fulanista, se desplaza el debate.

Todos los nazis criollos apoyan este proyecto ¿Por qué será? Complacemos al señor Picado haciendo publicar sus palabras, tal como él nos pidió.

Por primera vez se implanta en el país y tiene como finalidad la constitución de un fondo para la educación de los jóvenes o facilitarles su establecimiento en el comercio.

Se requiere que la persona que contrata la póliza esté sana, no importando el estado del niño. Si muere habiendo pagado una sola prima, siempre el niño recibirá toda la suma acordada. Si es el niño el que muere, se pondrá a recobrar las sumas pagadas.

Podrán obtenerse préstamos en efectivo con garantía de la póliza. Pagando 17 primas anuales de ₡ 291.65, un padre asegura a su hijo la entrega de ₡ 1200.00 anuales durante cinco años.

El Banco de Seguros viene desarrollando desde hace muchos años en el país una magnífica función social, la cual cada vez va teniendo mayores alcances y desde luego, reportando más beneficios a la comunidad. (PASA a la Pág. 7)

# La Razon

DIARIO ILUSTRADO DE LA TARDE

## Editorial

### FORTALEZA

Los despachos cablegráficos en estos días, relativos al curso de la guerra lo que nos interesa supremamente pues de los resultados de la contienda dependen el porvenir del mundo y el de nuestra patria, no son, ciertamente, conformes a nuestros deseos.

La prensa en Londres, en Washington y Nueva York y en Moscú nos hablan de días sombríos y de crueles reveses, de perspectivas oscuras.

La guerra es eso: se corren con ella todas las posibilidades, pero a veces el hombre y la nación se ven en el caso de recurrir al salvajismo de la lucha armada como único recurso para repeler el asalto del bandida de internacional. Y ya puesta la decisión a la suerte de las armas es preciso correr sus ciegos alburas.

Sin embargo, solo la fortaleza del alma, la fortaleza de la causa y del ideal supremos pueden salvar a los pueblos aun en sus mas duros fracasos. Es preciso que ese estado de ánimo nos desfallezca. Aun pueden venir peores cosas y hacerse más densas las sombras. Es necesario encontrar el remedio para los tropiezos como se encontrará. Las naciones unidas tienen recursos que no se movilizan en dos ni tres años y que son incontrarrestables. Detrás del muro de resistencia que oponen a los totalitarios que hacen su esfuerzo supremo y que aun pueden romperse aquí o allá, la fuerza aplastadora se está organizando para borrar por siempre del mundo la violencia y el asalto de los agresores.

### DAÑOS A LOS JAPONESES EN CHINA

CHUNGKING, 22. UP— El alto comando del general Stilwell di a conocer un comunicado cuyo texto es el siguiente: "se sabe ahora que durante el ataque efectuado el 20 de julio los norteamericanos causaron nuevos daños en los establecimientos japoneses. Se lograron hacer tres impactos directos en la estación ferroviaria y numerosos impactos en muelles y quedaron ardiendo diez incendios en la zona de los objetivos.

### OCUPAN LOS ITALIANOS UNA CIUDAD RUSA

LONDRES, 23 UP. — Radio Berlín informó que las tropas italianas que luchan en Rusia ocuparon la ciudad industrial de Krassnodatch, en la cuenca del río Donetz.

# 33 MIL SACOS DE CAFE DE COSTA RICA EN EL MERCADO DE NUEVA YORK

De la cosecha pasada ya no quedan en el puerto de Nueva York, según informes publicados por la secretaria de comercio de Washington más que unos cuantos sacos más de 33 mil procedentes de Costa Rica. Si existen cantidades muy apreciables de cafés de otras procedencias. En cuanto se refiere a la América Central el stock mayor es el de Guatemala, con unos 10 mil sacos más que Costa Rica los otros son muy pequeños.

Esto ha hecho que los tostadores de Estados Unidos que están prefiriendo para sus mezclas ya acreditadas cafés de Costa Rica y ciertas clases de Colombia se dirijan a la secretaria de comercio de los Estados Unidos con el fin de señalar la importancia que tiene que se trate de ver si es posible el transporte de algunas cantidades de café de Costa Rica y entendemos que asimismo de ciertas cantidades de Colombia, para sus usos corrientes. Es de hacer notar que no se trata de un consumo muy grande en este senti-

Siendo esencial para el blenn apatecible los tostadores creen que deben tomarse las medidas del caso para llevar en octubre algunas partidas de este país a Estados Unidos

En tal sentido se han dirigido a la secretaria de comercio de los Estados Unidos pues si bien en la zona libre de Nueva York hoy suficiente stock de otros cafés se teme la falta de los de Costa Rica para las mezclas

Aunque las nuevas disposiciones no incluyeron al café como artículo de preferencia para la importación el consumo del mismo por el ejército y la armada podría ponerlo entre los que deben ser atendidos por necesidad y transportados

do pues cada saco de café costarricense se mezcla con cierta proporción de 6, 8 y 10 sacos de café de otras procedencias. Pero resulta indispensable para que las mezclas tengan siempre el mismo standard.

Como se sabe, en las disposiciones dictadas por la Junta de Producción Bélica controladoras de las importaciones que entraron a fungir en los primeros días del mes de julio corriente el café que estuvo a punto de ser prohibido en su exportación no fue incluido entre los artículos de

primer orden, pues antes pasaron todos los que son de uso estratégico esencial para la guerra. Sin embargo, el consumo que de café se hace en el ejército y en la marina hacen que este producto vaya cobrando una importancia cada vez mayor por la necesidad que impone la costumbre de su bebida aun en el mismo pueblo americano que ha estado inclinándose hacia el café. Se sabe por otra parte que el te llega con mayores dificultades a los Estados Unidos lo que hace que la bebida vaya siendo

el café cuyo uso se extiende da vez mayores cantidades. posible por otra parte, que condiciones de la navegación los mares americanos se han normalizado bastante antes que se vean los importadores americanos en ansiedades como antes dijimos, sus aliamientos son poderosos.

### CON HONORES MILITARES SEPULTADOS EN EE. U. MARINOS ALEMANES

NORFOLK, Virginia, 23 UP— El quinto distrito naval informó que los cadáveres de veintinueve tripulantes de un submarino alemán fueron sepultados con honores militares. De requiem católico y protestante fueron jecutados por capellanes de armada y del ejército. Guardas de honor integradas por pelones de marineros hicieron salvas de fusilería y un corda dió el toque de silencio. quinto distrito naval no informó de la fecha ni el lugar de fue hundido el submarino nemigo.

# AVISO

A LOS ALMACENES DE RADIO. ESTACIONES RADIODIFUSORAS COMERCIALES Y TALLERES DE REPARACION DE RADIO, SE LES PREVIENE:

- 1º—Que con instrucciones de la Secretaria de Seguridad Pública, deben remitir a esta Dirección, dentro de los quince días siguientes, un inventario por duplicado, tanto de los transmisores completos que tengan en su poder, ya sea para el servicio de las estaciones autorizadas o para la venta, así como también de los accesorios siguientes: tubos osciladores, tubos rectificadores, condensadores variables, condensadores fijos (by-pass), condensadores para filtros, bobinas rectoras para filtros, bobinas para radiofrecuencia, transformadores de fuerza, transformadores para filamentos, micrófonos y manípulas.
- 2º—A partir de esta fecha, darán un reporte a esta misma oficina, de cada venta que hagan de dichos materiales, con indicación del nombre completo del comprador y su residencia.

San José, 21 de Julio de 1942.

DIRECCION GENERAL DE TELEGRAFOS Y RADIOS NACIONALES

## BENITIN Y ENEAS

Por  
BUD FISHER



# A punto de ocurrir terrible choque entre una Extra del Pacífico y un Autobús

## NO SE JUSTIFICAN LOS TEMORES DE LA DIRECTIVA DE LA CAJA DEL SEGURO SOCIAL

### NO ESTAMOS EN PRESENCIA DE UNA NUEVA LEY DE PENSIONES

Estamos, pues, de acuerdo con la solicitud de los empleados de la Municipalidad de San José

### EN TALES TERMINOS SE PRONUNCIA LA COMISION DE EDUCACION PUBLICA DEL CONGRESO

La comisión de Educación Pública del Congreso ha emitido el siguiente dictamen al margen del proyecto de los empleados de la Municipalidad de San José:

Congreso Constitucional:

El Congreso, en su sesión del 4 de los corrientes, rechazó por unanimidad el dictamen desfavorable a la solicitud de los empleados de la Municipalidad de San José, para reformar el artículo 43 de la Ley No. 17 del 1º de noviembre de 1941, en el sentido de que el Seguro Social sea facultativo para los actuales empleados municipales que tengan su sistema propio de jubilaciones y pensiones. Siguiendo los trámites reglamentarios, el asunto pasó a estudio de una nueva comisión, y el Directorio señaló para ese objeto a la Comisión de Educación Pública, integrada por los suscritos.

El criterio de la Cámara quedó ya expresado como favorable a la gestión que se discute, con la votación a que nos hemos referido. Al desechar el dictamen negativo a esa gestión, el Congreso expresó su voluntad de complacer los deseos de los empleados municipales de San José y si no tenemos motivos para pensar que ese criterio haya cambiado, hemos de llegar a la conclusión de que una nueva proposición adversa a la reforma solicitada se encontrará de nuevo sin respaldo ante la Cámara, y, —a contrario sensu—, esta aprobará sin vacilaciones toda disposición en favor de la iniciativa en debate.

Vuestra Comisión de Educación Pública conociendo el criterio adverso de la Directiva de la Caja del Seguro Social al proyecto que se discute, ha estudiado cuidadosamente el asunto, y al llegar a la conclusión de que no se perjudican los temores que la citada Directiva abriga. La Ley de Jubilaciones y Pensiones de los empleados municipales es anterior a la ley del Seguro Social como lo son las leyes de igual índole que amparan a los maestros y profesores, los empleados del Ferrocarril Central del Pacífico, a los de Correos y Telégrafos y a todas las que especifica el artículo 43 de la Ley del Seguro Social.

No estamos, pues, en presencia de una nueva ley de pensiones y es así como no se justifi-

ca el temor de la Directiva de la Caja cuando asegura que si aprobamos este proyecto abriríamos las puertas para que más adelante otros grupos de empleados pidieran que se les excluyera del Seguro Social. No podría suceder eso porque quienes lo intentaron no estarían en las condiciones de los empleados municipales, con su ley anterior a la del Seguro Social.

Por otra parte, la Ley de Pensiones de los Empleados Municipales solamente protege a los empleados municipales solamente te protege a los empleados de ocho corporaciones de la República que son los que tienen en su mayoría de C 75.000. Las restantes, o sean más de 50, que dan fuera de los beneficios de esa Ley y sus empleados obligados a acogerse al Seguro Social.

De la larga exposición de la Directiva de la Caja el único argumento de peso es el que ya hemos rebatido, el que se refiere al mal precedente que se sentaría para autorizar iguales gestiones en el futuro de otros grupos de empleados públicos. Ya hemos dejado probado que eso no puede ocurrir. Lo demás de su argumentación puede servir para convencer a los empleados municipales de que su ley es menos ventajosa que la del Seguro Social pero no sirve a los fines de su alegato, que son los de que con este proyecto se mina la estabilidad de aquella institución.

Estamos pues, con la solici-

tud de los empleados municipales, por las siguientes razones:— porque la consideramos de derecho puesto que su ley es anterior a la del Seguro Social; por que esa medida no viene a disminuir la estabilidad de la ley citada; porque el sacrificio para esos empleados es muchísimo menor, que el que les impondría el otro sistema, ya que su propia ley les rebaja únicamente el uno por ciento de sus sueldos, y el aporte para el Seguro Social es bastante más alto; porque para el Estado mismo es ventajoso, por que la ley de los empleados municipales no le exige ninguna contribución, y la del Seguro Social sí; y porque consideramos que su ley tiene suficiente respaldo económico, si se toma en cuenta que es muy fuerte el aporte del uno por ciento de las rentas municipales.

Por las consideraciones anteriores, nos permitimos proponer a la Cámara el siguiente proyecto de ley:

EL CONGRESO, Etc.

DECRETA:

Artículo 1º—Adiciónase el párrafo primero del artículo 43 de la Ley No. 17 de 1º de noviembre de 1941, incluyendo a los actuales empleados municipales que tengan derecho a establecer un sistema propio de jubilaciones, de acuerdo con la ley No. 197 de 5 de agosto de 1941, entre los empleados para quienes el Seguro Social es facultativo.

Artículo 2º—Agréguese un concepto al artículo 7º de la citada ley No. 17 de 1º de noviembre de 1941, excluyendo de la obligación de acogerse al Seguro Social a los actuales empleados municipales que están en las condiciones indicadas en el artículo primero.

Esta mañana venía el autobús de Zapote lleno de pasajeros y al llegar a la esquina 200 varas al Este de la Botica Astorga, se encontró con el tran-

EL CHOFER FRENO RAPIDAMENTE QUEDANDO EL CARRO A UN METRO DE LA VIA. — DICE QUE EL MAQUINISTA NO PITO

Esta mañana, minutos antes de las siete, estuvo a punto de ocurrir terrible choque en la esquina 200 varas al sur de la Botica Astorga, avenida — San Martín, Venía rumbo a la capital un autobús de los que hacen el servicio a Zapote; traía todo el pasaje completo.

Al llegar a la mencionada esquina, vió el chofer que salía también un tren, una extra del

Pacífico; expresa que no había notado su presencia porque el maquinista no pitó, dirigiéndose el convoy hacia el sur.

El chofer frenó rápidamente y quedó el autobús a una vara de la vía; es decir, que si no lo gra detener así el carro, se hubiera producido un terrible choque. Celebramos que no ocurriera así.

### PARTICIPACION DE LOS JEFES AMERICANOS EN LAS REUNIONES DEL ESTADO MAYOR INGLES

LONDRES, 23. UP— En una declaración formulada durante la sesión en ya Cámara de dos Comunes el viceprimer ministro Mr. Clement Atlee anunció que los comandantes de las fuerzas navales y militares, de Estados Unidos en Europa Almirante Stark y General Eisenhower respectivamente podrán asistir cuando lo deseen a las reuniones del cuerpo de jefes de estado mayor de la Gran Bretaña. Atlee hizo esa declara-

ción ante una pregunta del mayor Lyons en el sentido de si los Estados Unidos están representados en el cuerpo de jefes de estado mayor".

### RUMBO A COSTA RICA EL EX GOBERNADOR DE CURA CAO

WILLEMSTAD, Curacao, 23 UP. — El antiguo gobernador de esta colonia neerlandesa C. J. J. Wouters y su familia salieron en avión rumbo a Costa Rica, donde establecerán su residencia. Así informó la agencia oficial de noticias neerlandesas Aneta.

## MIEL Y CERA DE ABEJA DESEAN COMPRARNOS DE MEXICO

### LA IMPORTANTE CASA COMERCIAL AMERICAN TRADING Co. ASI LO MANIFIESTA A LA LEGACION DE MEXICO

La petición fué trascrita a la Cámara de Comercio para darla a conocer a los interesados

Se recibió hoy en la Cámara de Comercio una comunicación de la Legación de México, en la cual se transcribe la petición que hace la importante firma mexicana, para adquirir en nuestro país grandes cantidades de miel y cera de abeja.

Se trata de la American Trading Co., quien en ocasiones anteriores también han hecho ges-

tiones para entablar relaciones comerciales con nuestro país. Es ahora en miel y cera de abeja que tiene interés y desea saber si pueden importar de Costa Rica una buena cantidad.

A los que tengan existencias de este artículo para la exportación, se les dará mayores informes en la secretaría de la cámara.

# Al señor Jesús Solís C.

El Colegio de Ingenieros de la República le hace saber que hay una ley que establece sanciones contra aquellas personas que hacen uso indebido del título de Ingeniero, como lo hace usted.

EL FISCAL DEL COLEGIO

# LOS INGLESES MANTIENEN SU VIGOROSO ATAQUE EN EL FRENTE EGIPCIO

EL COMANDO BRITANICO USA TANQUES DE TODOS TIPO PARA CONCENTRARLOS FRENTE A LAS FUERZAS DE ROMMEL

EL CAIRO, 23 UP. — Los británicos se han trasladado a la primera línea de reservas de tanques que se extienden sobre El Eissa hasta donde la vista pue-

BERLIN ADMITE QUE SON MUY PODEROSAS LAS FUERZAS BRITANICAS QUE ESTAN ATACANDO EN AFRICA. — LA BATALLA DE EL ALAMEIN ADQUIERE LA CARACTERISTICA DE UNA ACCION DECISIVA DE GRANDES PROPORCIONES

Rommel en persona está dirigiendo las operaciones defensivas en El Alamein. — Por todas partes el avance inglés apoyado por la RAF se encuentra en pleno desarrollo —

de alcanzar, con el objeto de destruir las posiciones del eje en Tel El Eisa y poner en peligro las formaciones de Rommel en el frente costero o septentrional. Se dan a conocer informaciones llegadas hoy del frente, las cuales añaden que el enemigo había concentrado el grueso de su poderío blindado en el centro de la zona y que se encontró fuerte oposición. Los im-

periales disponían de abundantes reservas de tanques, para apoyar la línea principal. Los monstruos de acero se encuentran en todas partes. El comando británico usa tanques de todos los tipos para concentrarlos frente a las fuerzas de Rommel antes que éste tuviese oportunidad de emplazar su artillería antitanque. El primer encuentro se produjo cuando un grupo de tanques general Grant acudieron en auxilio de los neozelandeses que defienden el extremo sudoeste de la altura de Tel El Eisa. Los tanques aliados abrieron un devastador fuego concentrado que obligó a las formaciones blindadas enemigas a retirarse. Esta era la señal que el grueso del poderío acorazado británico aguardaba para lanzarse a la batalla del campo de batalla donde se luchó continuamente por muchas horas. Quedó cubierto de cráteres de granadas de cadáveres y de restos humeantes de tanques, vehículos motorizados y piezas de artillería. A la infantería imperial se le encomendó la tarea de ocupar el extremo occidental de las alturas de Ruweisa, acción ésta que era una fase de la batalla dependiente para su buen éxito que en la etapa preliminar se le pudiera aplicar al enemigo un golpe realmente devastador. La infantería hindú en su mayor parte encontró algunas dificultades para ocupar la altura principal, pero una vez que lo logró después de un vigoroso ataque lanzado al amanecer pudo darse comienzo a la fase siguiente.

## CUERPO A CUERPO SE LUCHA EN EL ALAMEIN

NUEVA YORK, 23 UP. — Radio Berlín dice que el comando del alto mando alemán anuncia que las tropas del eje en El Alamein rechazaron feroces y repetidos ataques de los ingleses en combate cuerpo a cuerpo. Que fueron capturados más de mil prisioneros ingleses y destruidos ciento treinta y un tanques enemigos.

## ERWIN ROMMEL DIRIGIO LAS OPERACIONES DE AYER EN LA ZONA DE EL ALAMEIN

BERLIN, 23 UP. — El feldmariscal Erwin Rommel dirigió ayer personalmente las operaciones de defensa de las tropas alemanas e italianas en la zona de El Alamein. Carecen de fundamento las informaciones propagadas por los británicos en el sentido de que Rommel se halla herido.

## EN EGIPTO HAN TRABADO BATALLA TODOS LOS ELEMENTOS BLINDADOS

EL CAIRO, 23 UP. — Se informa extraoficialmente que la lucha en Egipto adquiere características de gran intensidad, pudiendo decirse que están trabados en la batalla todos los elementos blindados y la artillería de ambos bandos, buscándose al parecer una solución en la eliminación del material bélico.

## LLEGAN LOS ALEMANES A LOS SUBURBIOS DE ROSTOV

NUEVA YORK, 23 UP. — Radio Berlín anunció un comunicado del cuartel general de Hitler que dice que las tropas alemanas y eslovacas penetraron en la cabeza de puente fortificada de Rostov llegando a los suburbios...

## HASTA EL ULTIMO DIA DE JULIO

PUEDEN PAGARSE LOS

Impuestos y Servicios Municipales

# SIN MULTAS!!

## PAGUELOS HOY MISMO

PARA QUE COOPERE USTED EN LA BUENA MARCHA DE LA ADMINISTRACION MUNICIPAL Y EN LA REALIZACION DE LAS OBRAS DE SALUD Y PROGRESO DE LA CAPITAL DE LA REPUBLICA.

SI ESTA ATRASADO EN LOS PAGOS

# ¡No se preocupe!

LA MUNICIPALIDAD DE SAN JOSE LE HACE EL ARREGLO QUE USTED PUEDA CUMPLIR, SIN RECARGO DE MULTAS Y CON TODA CLASE DE FACILIDADES.

pues no se trata de sacrificar a nadie sino de lograr la mayor colaboración de todos los contribuyentes.

Diríjase al Gobernador-Ejecutivo Municipal de San José planteando el arreglo de su deuda municipal y la "Comisión" respectiva le RESOLVERA RAPIDAMENTE SU GESTION.

## HAGALO AHORA MISMO Y ESTE TRANQUILO!!

## EMPRESA CONSTRUCTORA

# JESUS SOLIS C.

## INGENIERO Y ARQUITECTO

Se hace cargo de toda clase de construcciones y reparaciones, por dirección o contrato.

PLANOS y PRESUPUESTOS

Oficina Teléfono 5551 — Apartado 907  
75 varas al Oeste de la Botica Francesa

## ESTRELLADO ANOCHE UN AUTOMOVIL CONTRA OTRO QUE ESTABA PARADO.

Era conducido por un señor Expósito y con él viajaba un señor Quirós. Vajaba por la carretera a San Sebastián a gran velocidad

Cerca de los lavaderos Carit ocurrió el accidente. Ambos fueron conducidos al Hospital San Juan de Dios de donde salieron esta mañana. Pasado el asunto al alcalde 2º penal

Ocurrió anoche una lamentable accidente de tráfico que pudo haber tenido fatales consecuencias, pero que afortunadamente no las alcanzó, lo que celebramos. El automóvil 1422 conducido por un señor Expósito quien viajaba en compañía de un señor Quirós se dirigía hacia San Sebastián a gran velocidad.

Al llegar a los Lavaderos Carit el carro se estrelló contra otro que estaba ahí estacionado, el número 2546, cuyo dueño se presentó esta mañana a la oficina de tráfico a reclamar el pago de los daños ocasionados. Los dos ocupantes del auto quedaron bastante lesionados, por lo que fueron conducidos al hospital San Juan de Dios, atendiéndoseles en la cirugía menor, ya que no era de gravedad su estado. Las autoridades del tráfico se apersonaron inmediatamente y esta mañana el asunto fué pasado al alcalde 2º penal Lic. Jiménez Arana para lo de su cargo. El estado de los heridos es satisfactorio.

### NUEVAS BRECHAS EN LAS LINEAS DEL EJE

EL CAIRO, 23 UP. — Las fuerzas imperiales blindadas de artillería y de aviación atacando vigorosamente en los tres sectores del teatro de operaciones del desierto, abrieron hoy nuevas brechas en las líneas del eje al oeste del Tel-El Eisa, en un avance general en todo el frente. El General Sir Claude Auchinleck, según despachos llegados del frente está lanzando grandes masas de tanques contra las posiciones enemigas situadas en zona de combate al oeste de Tel El Eisa y de el Makhhad, el sector de la costa y en el frente central en las inmediaciones de las alturas de Ruweist. Se informa asimismo que las fuerzas británicas de tanques e infantería empleando fuerzas aéreas vastamente superiores como pantalla protectora, ya han quebrado el ala meridional enemiga a la vez que efectúan avances sobre un amplio frente en el sector central. Una violenta lucha en la que posiblemente se halla empeñada la totalidad del poderío mecanizado del eje, se libra en torno a alturas estratégicas en todo el desierto y según se infor-

ma en el curso de la misma, los imperiales están logrando llevar al frente vastos refuerzos de tanques, según los despachos más recientes, el General Auchinleck está atacando las líneas enemigas con todo su poderío, después que la más poderosa ofensiva de las Reales Fuerzas Aéreas destruyó una gran parte del equipo móvil de Rommel concentrado en el frente central. Entre las fuerzas aéreas aliadas prosiguen asediando potentes golpes contra las líneas de abastecimientos enemigos y los depósitos de municiones distribuidos en la costa septentrional africana, así como contra todos los puertos enemigos de importancia hacia los cuales afluyen abastecimientos y refuerzos para los ejércitos del mariscal Rommel.

### LAS TROPAS AUSTRALIANAS RECONQUISTAN TEL EISA

EL CAIRO, 23 UP. — Según las últimas noticias del frente egipcio, las tropas australianas reconquistaron las posiciones de Tel Eleisa de las cuales habían sido desalojados ayer por la artillería enemiga.

### AVANZAN LOS INGLESES EN EL CAIRO

EL CAIRO, 23 UP. — Fuertes combates en todos los sectores durante el miércoles. Los ingleses hicieron algunos avances y consolidaron posiciones. En el sector central la lucha fue principalmente en el extremo occidental de la colina de Rusweit y en la región de Deirelshin. En el sector norte se combatió en El Eisa El Makhhad Meteoraya. La Real Fuerza Aérea apoyó a las fuerzas terrestres. En las primeras horas del miércoles hubo tempestades de arena que impidieron las operaciones, pero más tarde en el sector central los bombarderos ingleses atacaron columnas de vehículos y puestos de artillería del eje logrando buenos resultados.

### COMUNICADO ALEMAN

NUEVA YORK, 23 UP. — El siguiente es el texto del comunicado del alto comando alemán propagado por la radio emisora de Berlín: "Las tropas alemanas y eslovacas irrumpieron en una cabecera de puente de Rostov y prosiguiendo su ataque llegaron a las afueras de esa plaza. Una información enemiga a la que ya había sido cortada la retirada hacia Rostov fue aquí-

lada. Las instalaciones ferroviarias y columnas de transporte que se desplazaban hacia el sur en dirección a la desembocadura del río Don fueron blanco de aniquiladores ataques aéreos diurnos y nocturnos. Al noroeste del río Voronezh fueron rechazados violentos ataques enemigos tras recia lucha, en cuyo transcurso una división alemana de infantería destruyó a 39 tanques enemigos. En la retaguardia del sector central fue desbaratada una tentativa que para romper el cerco efectuaron grupos enemigos aislados. Entre los numerosos prisioneros tomados se halla el comandante de la 18ª división de caballería rusa general Ivanov. En el frente del río Volkhov y en el frente envolvente de Leningrado el enemigo volvió a atacar sin resultados. En el golfo de Finlancia los bombarderos alemanes hundieron a una embarcación patrullera soviética y averiaron a otra. En Egipto las fuerzas alemanas e italianas del sector de El Alamein apoyadas por las fuerzas aéreas rechazaron tras una encarnizada lucha a corta distancia repetidos ataques diurnos y nocturnos de poderosas fuerzas británicas. Fueron tomados mas de mil prisioneros y se destruyeron 131 tanques enemigos. En las costas sud y este de la Gran

Bretaña la Luftwaffe logró impactos de bombas sobre instalaciones de importancia militar en varias localidades. En el periodo comprendido entre el cinco y el dos del corriente, las Reales Fuerzas Aéreas perdieron 189 aviones de los cuales 114 lo fueron sobre el Mediterráneo y Africa. Las pérdidas alemanas de aviones durante el mismo periodo en la lucha contra Gran Bretaña ascendieron a cuarenta aparatos.

### PODEROSAS FUERZAS BRITANICAS ATACAN EN AFRICA

LONDRES, 23. UP— El alto comando alemán ha admitido hoy que poderosas fuerzas británicas atacan en el desierto egipcio. Su comunicado expresa también que se libran violentos ataques en los cuales participan tanques en infantería.

### ATAQUE POR SORPRESA LANZAN LOS RUSOS

MOSCU, 23. UP— Despachos del frente revelan que los rusos han lanzado un ataque por sorpresa en gran escala al sur de Leningrado. Añaden que las fuerzas nacionales irrumpieron en tres líneas alemanas de defensa y reconquistaron una estratégica fortaleza.

# AL PUBLICO EN GENERAL

El Colegio de Ingenieros de la República certifica que el señor JESUS SOLIS C. no es miembro de este Colegio y que la ley establece lo siguiente:

Sólo los MIEMBROS DEL COLEGIO DE INGENIEROS podrán ejercer libremente su profesión en el país y exclusivamente en el ramo en el cual están incorporados.

Ante las autoridades de la República sólo tendrán el carácter de Ingenieros los que estuvieren inscritos en el Colegio. Las funciones públicas para las cuales la ley exige la calidad de Ingeniero sólo podrán ser desempeñadas por los miembros del Colegio.

Todos los ingenieros de las dependencias técnicas del Estado o de las EMPRESAS PUBLICAS O PARTICULARES deben estar incorporados al Colegio.

Las obras de carácter público o privado cuya estimación de costo total sea mayor de diez mil colones deberán ser supervigiladas por un Ingeniero del ramo al cual aquellas pertenezcan.

LAS PERSONAS QUE EJERZAN INDEBIDAMENTE LA PROFESION, contra lo dispuesto por la presente ley, quedan sujetas a las PRESCRIPCIONES LEGALES establecidas al efecto.

EL FISCAL DEL COLEGIO

DE LOS ESTADOS UNIDOS POR LA VIA AEREA

# Mundo Social

## CUMPLEAÑOS



Doña HILDA MENDEZ DE JIMENEZ

Hoy festeja su cumpleaños, la bella joven señora doña Hilda Méndez de Jiménez, gentil dama del ambiente social josefino. LA RAZON la saluda muy atentamente, deseándole toda clase de dichas y de efidicias en compañía de los suyos.

## CAMAFEOS GALANTES



Señora doña Lilia Ortuño de Montejo

La aurora de este día trajo un año más de dichas en la tierra a la bellísima joven señora doña Lilia Ortuño de Montejo, esposa del culto caballero don Manuel Ortuño aristocrática y elegante dama que ocupa alto sillal de honor en la sociedad costarricense. En su corazón brillan exquisitas virtudes las mismas que hereda de sus padres, el noble filántropo don Alberto Ortuño Berte y de la nobilísima matrona doña Julia Morales de Ortuño, de grata memoria.

Al par de las ofrendas galantes que habrá de recibir con las flores de nuestros jardines y a los votos galantes que habrá de recibir con las flores de nuestros jardines y a los votos que por su ventura se congregarán en esta fecha en su derredor LA RAZON une sus cariñosos anhelos porque toda la vida su prestigiado hogar que es orgullo y gala del ambiente social josefino, sea un reinado de felicidad y de amor.



Ing. don EDGAR JIMENEZ JIMENEZ

—Graduado de ingeniero civil llega próximamente a Costa Rica por la vía aérea, el joven don Edgar Jiménez Jiménez, después de varios años de permanencia en los Estados Unidos de Norte América. LA TRIBUNA le adelanta su cordial saludo de bienvenida y celebra mucho su retorno a la patria.

## Matrimonio Sotela - Alfaro

El quince del mes siguiente en la Iglesia de Nuestra Señora de La Soledad, contraerán matrimonio el joven don Rodrigo Sotela Montagné, con la bella señorita Hilda Alfaro Castro. LA TRIBUNA les adelanta a los futuros con trayentes, sus mejores votos porque sean eternamente muy felices.

## De Nicaragua

De la hermana república de Nicaragua llegó nuevamente a S. José el joven ganadero don Rolando Lacayo. LA TRIBUNA le presenta su cordial saludo de bienvenida.

*Los mejores retratos los hace Hernández*

## EL GRAN BAILE DEL YIPPY CLUB EN CARTAGO



Señorita ISABEL MARIA PACHECO

Del numeroso grupo de señoritas que asistirán al gran baile que en celebración del primer aniversario de su fundación, ofrecerá el "Yippy Club" pasado mañana en la noche en el Club de Cartago. De esta capital y de las otras provincias asistirán también numerosas personas.

## ACCIONES DE MERCADERIAS

# DEL CORE & ARONNE

La anormal situación presente ha impuesto severas restricciones en los créditos concedidos por el comercio en general.

Nosotros queremos seguir brindando las facilidades para comprar que ofrece nuestro acreditado Sistema de Clubes, pero obligados por las circunstancias, debemos establecer algunas limitaciones que, muy atentamente, rogamos a nuestros estimables clientes se sirvan atender:

- 1ª No se permitirán SOBREGIROS en las cuentas.— Todo cliente debe limitarse a los derechos que le conceden su acción o acciones, y toda cuenta debe estar siempre respaldada por las acciones necesarias para que la cubran en su totalidad.
- 2ª Para cualquier operación relacionada con sus acciones, el cliente deberá presentar los recibos pagados correspondientes al último sorteo efectuado. Sin este requisito, no podremos atender ninguna solicitud.

Julio de 1942.

ALMACEN DEL CORE & ARONNE

# DETENIDO ESTA MAÑANA UN EXTRANJERO POR ESTAR ILEGALMENTE EN EL PAIS.

SE TRATA DE UN SALVADOREÑO DE APELLIDO HERRERA, QUE INGRESO AL PAIS SIN VISA EN SU PASAPORTE Y SIN ESPECIFICAR POR DONDE LO HIZO. No se ha provisto de la cédula de residencia.—La Secretaria de Seguridad le envió esta mañana a la Agencia de Policía

Las autoridades de investigación detuvieron esta mañana a un salvadoreño de apellido Herrera, quien se encuentra residiendo en el país en forma ilegal, pues su pasaporte no tiene visa, ni especifica el lugar por donde entró. Tampoco se ha provisto de la correspondiente cédula de residencia.

Fue enviado por la secretaria de seguridad pública a la agencia principal de policía a fin de investigarse su caso y establecerle la sanción correspondiente.

Se cometió ayer una cuantiosa estafa de lotería, en perjuicio de don Alfonso Yglesias, quien le entregó una cantidad regular a un vendedor, un individuo Cordero, quien en ocasiones anteriores también le ha vendido lotería.

# CUANTIOSA ESTAFA DE LOTERIA COMETIDA AYER

DON ALFONSO YGLESIAS LE DIO A UN Sr. CORDERO CORDERO UNA CANTIDAD PARA LA VENTA. ESTE A SU VEZ LE CEDIO UNA PARTE A UN CHAVARRIA, QUIEN COMETIO EL HURTO

Cordero esta mañana probó en la Alcaldía Primera Penal que él no es culpable, sino el otro. — Las autoridades investigan

Se cometió ayer una cuantiosa estafa de lotería, en perjuicio de don Alfonso Yglesias, quien le entregó una cantidad regular a un vendedor, un individuo Cordero, quien en ocasiones anteriores también le ha vendido lotería.

ni de la lotería ni del dinero. El señor Yglesias presentó la correspondiente denuncia contra Cordero quien está detenido, por estafa.

Este a su vez le dió una parte de la lotería a un Chavarría, quien después no le dió cuenta

Pero en la alcaldía 1ª penal en donde se tramita el asunto, probó que él no era el culpable, sino Chavarría, a quien las autoridades buscan para hacerlo responsable.

## LA AVIACION RUSA.

(Viene de la Pág. 1)

dosamente preparadas en profundidad inclusive campos minados alambreados y antitanques. Los comentaristas opinan que Timoshenko podría defender esa plaza por largo tiempo. Por otra parte se opina que los alemanes intentarán el cruce del Don en masa a la altura de Tsimlyansk para efectuar luego una ofensiva hacia el canal que une el Don con el Volga y hacia Leningrado. Una perspectiva alentadora que parece haber para los rusos es la lucha en el sector de Coronezh, donde según informaciones propagadas esta mañana por la radio moscovita las fuerzas soviéticas continúan despejando el territorio comprendido entre los ríos Voronezh y Don. Los rusos han destruido todo lo que puede tener un valor militar permanente en la línea de retirada, pero los alemanes están penetrando en una de las más ricas regiones agrícolas de la Unión Soviética.

La exención de que goza el 27 y medio por ciento de las ganancias producidas por yacimientos petrolíferos y minas. Tercero: el privilegio que tienen los matrimonios de pagar el impuesto a la renta de acuerdo con sus ganancias individuales. Según el sistema establecido en los Estados Unidos el gobierno percibiría una suma mayor, si el impuesto en vez de ser aplicado a cada uno de los cónyuges por separado, lo fuera a los dos en conjunto. Morgenthau expresó que mediante las eliminaciones propuestas se aumentarían los ingresos en 500 millones de dólares.

NUEVA YORK, 23. UP— Un perforador de una estación del eje indicó hoy que tropas estadounidenses aún siguen activas en las Islas Filipinas. Radio Berlín citó a un despacho de prensa originado en Tokio diciendo que 19 filipinos fueron arrestados al norte de Manila por mantener comunicación inalámbrica con unidades estadounidenses dispersas.

8,700 MILLAS DE INGRESOS PARA 1943 EN EE. UU.

WASHINGTON, 23. UP— El gobierno por intermedio del secretario del tesoro Henry Morgenthau, inició hoy en el Senado su exposición en favor del proyecto de ley de ingresos para 1943, a los que aquel departamento quiere hacer llegar a 8.700 millones de dólares. Morgenthau pidió que se eliminen las exenciones a los impuestos por privilegio especial a saber: primero, la exención de que gozan los tenedores de títulos estatales y municipales. Segundo:

129 PERSONAS HERIDAS EN LAURENT, FRANCIA

VICHY, 23. UP— 120 personas resultaron heridas al derrumbarse el piso de la fábrica Laurent que producía redes para camuflaje para Alemania y se halla establecida en Charenton, suburbio del este de París en el segundo piso de un viejo edificio. Casi todas las personas empleadas en la fábrica eran mujeres. Las autoridades policiales efectuaron una investigación para conocer las causas del derrumbamiento, comprobándose que el edificio estaba en muy malas condiciones y hacía mucho tiempo que no se lo inspeccionaba.

ACCION DRASTICA CONTRA LA INFLACION EN EE. UU.

WASHINGTON, 23. UP. — Se sabe que el Presidente Roosevelt advirtió a los líderes del Congreso que un desastroso trastorno económico ocurrirá en Estados Unidos si no se establece una hermética prohibición del aumento de salarios y de los precios de las subsistencias. Se indica que el Presidente aconseja la eliminación del actual sistema de control. El señor Roosevelt indicó la necesidad de una acción extremadamente drástica en la lucha contra la inflación.

FALLECIO EN PARIS M. PAUL PERET

VICHY 23. UP— Falleció en París el Sr. Roul Peret, ex ministro del gabinete de Francia y ex presidente de la Cámara de Diputados. El extinto que tenía 72 años de edad, anunció la semana pasada

su retiro de la política activa y renunció el cargo de alcalde de Vendevre de Poitou que había desempeñado 40 años.

## NUEVA POLIZA.

VIENE de la Pág. UNO

dad; la constante ampliación de sus servicios, hace que la institución se mantenga acorde con el progreso que en todas las actividades se viene operando en el mundo.

Nos toca ahora dar cuenta de un nuevo servicio que acaba de establecer el Banco de Seguros: la Póliza total de Educación, siguiendo el ejemplo de las naciones que en la materia van más adelantadas. Tiene por finalidad esta póliza, la constitución de un fondo para garantizar la educación de los hijos o para facilitarles su establecimiento en alguna actividad comercial, cuando alcancen determinada edad.

Se requiere únicamente que la persona que contrata el seguro esté sana, no importando el estado de salud del niño y como una de sus muchas ventajas es tá la de que aunque muera el padre habiendo pagado solo una prima, el joven recibirá en la fecha convenida, todo el monto del seguro. Si el niño asegurado es el que muere, el banco devolverá las primas pagadas o el padre puede traspasar el seguro a otro hijo. Después de haberse pagado tres primas, el banco hará préstamos al interesado, con garantía de la póliza, hasta por el 95 por ciento de su valor, lo que resulta desde luego muy conveniente.

Para dar una idea más clara, daremos el ejemplo de un padre de familia de treinta años que asegura a su hijo de un año, a fin de que al llegar a de terminada edad, por ejemplo 18 años, reciba mil doscientos colones durante 5 años, con un total de seis mil colones; deberá pagar 17 primas anuales de C 291,65. Tal es a grandes rasgos el nuevo plan establecido por el Banco de Seguros que como todos los suyos, merecerá sin duda excelente acogida por parte del público.

## FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO

### CON MOTIVO DE LA FIESTA DE LA VIRGEN DEL MAR,

SE CORRERAN

## Trenes de Excursión

A Puntarenas en las condiciones acostumbradas.

SALIDA: Sábado 25, a las 15 horas.

REGRESO: Domingo 26, a las 18 horas.

CLAUDIO CORTES, Administrador.

San José, 20 de Julio de 1942.



# ANIQUILAMIENTO de las fuerzas alemanas copadas frente a VORONEZH

**ANIQUILAMIENTO DE LAS FUERZAS ALEMANAS COPADAS EN VORONEZH**

MOSCU, 23 UP. — Las tropas y tanques rusos avanzando entre los cadáveres de soldados enemigos prosiguen con intensidad cada vez mayor el aniquilamiento de las fuerzas blindadas de von Bock copadas cerca de Voronezh y la artillería emplazada en la ciudad y sobre la margen occidental del Don, han abierto un fuego cruzado con el propósito de acabar con el ala norte del ejército alemán que opera en Ucrania. Los despachos del frente dan cuenta de recias luchas que se libran en la citada margen del río, donde los infantes, los cañones y los aeroplanos nacionales empujan hacia el oeste a las líneas germano húngaras e infligen al enemigo bajas catastróficas. Según esas informaciones, más de 6 mil alemanes perecieron en defensa de una localidad situada sobre el Don y el número de bajas que sufre la Wehrmacht aumenta hora a hora a medida que continúa el avance ruso. Mas al sur el gran ejército de Timoshenko se repliega lentamente en toda la cuenca del Don inferior, pero mantiene intactas sus líneas y cobra al enemigo un precio exorbitante en hombres y máquinas por su avance. Un despacho del sector de Voronezh publicado por "Izvestia" infor-

EL ALA NORTE DEL EJERCITO ALEMAN EN UKRANIA ESTA CONFRONTANDO UNA SITUACION MUY SERIA. — EL NUMERO DE BAJAS DE LOS EJERCITOS DE VON BOCK EN LA CAMPAÑA DE RUSIA ES REALMENTE SIN PRECEDENTES POR LO CRECIDO. —

**Negativa rotunda a revelar los planes para el establecimiento de un segundo frente**

ma que los rusos continúan con éxito las operaciones de limpieza en la margen oriental del Don y obligan al enemigo a retroceder hacia el oeste del río. Durante el día de ayer cercaron una posición ocupada por los alemanes y les cortaron la retirada. El enemigo logró llevar refuerzos al frente entre los cuales figura la 17 división rumana, pero no obtuvieron éxito sus tentativas de volver a apropiarse de la iniciativa. Los rusos han consolidado y mejorado las posiciones reconquistadas y prosiguen avanzando hacia el oeste. Al parecer es más enérgica que antes la resistencia de los alemanes, quienes han levantado nuevas barreras anti tanques y concentrado fuerzas poderosas en los puntos principales. Es posible que los triunfos de las armas nacionales en Voronezh comprometan el éxito de la ofensiva alemana de verano, por lo pronto se sabe que el enemigo sufrió bajas muy numerosas en la zona. Radio Moscú ha informado esta mañana que los rusos cercaron a los alemanes en la población de P y al negarse estos últimos a rendirse aniquilaron a toda la guarnición. Por su parte, el órgano del ejército "Krasnaia Zvezda" anuncia que la Wehrmacht se esfuerza por arrollar a los rusos en los sectores de Novocheerkask y Tsimlianskaia en el frente meridional, donde llevan enorme cantidad de tropas de reserva artillería y municiones y reagrupará sus fuerzas blindadas para lanzar un gran ataque contra Rostov y Stalingrado.

te en Europa. Sir Stafford Cripps, vocero del gobierno ante la Cámara hizo hincapié en que es imposible revelar públicamente probables operaciones y tampoco en sesión secreta. La moción de Bevan fue rechazada.

**PENETRADAS LAS DEFENSAS RUSAS EN ROSTOV**

LONDRES, 23 UP. — Radio Vichy anunció que algunos destacamentos alemanes penetraron hasta cuatro kilómetros de Rostov y que las defensas de los rusos en Rostov han sido penetradas en varios puntos. La agencia noticiosa oficial francesa informó en un despacho desde la frontera rusa que Rostov está sitiada y que los alemanes han llegado a un punto sobre el río Don a cincuenta y nueve y medio kilómetros de Stalingrado. La agencia francesa dice que su noticia no está confirmada.

**INSOSTENIBLE LA SITUACION EN ROSTOV**

MOSCU, 23 UP. — Aviones de la fuerza aérea soviética inclusive fortalezas aéreas y bombardeiros Douglas de manufactura estadounidense aminoraron el avance alemán sobre Rostov y Stalingrado. Parece que la posición de Rostov se está tornando insostenible. Los rusos fueron forzados a nuevas retiradas. Tras dos días de ferocísimas batallas los alemanes lanzaron una fuerte columna hacia Novocheerkask, cincuenta kilómetros al noreste de Rostov y otra hacia Tsimlianskaya, ciento ochenta y cinco kilómetros al suroeste de Stalingrado. Novocheerkask es capital de la región de los cosacos del Don y tiene medio millón de habitantes. En la región de Voronezh los soviéticos capturaron un importante lugar habilitado después de vencer fuerte resistencia de los nazis. En esa acción los rusos destruyeron dieciséis tanques, capturaron dos mil prisioneros alemanes y muchos materiales de guerra.

**AVANCES SOBRE ROSTOV**

NUEVA YORK, 23 UP. — Radio Berlín dice que de fuentes competentes se sabe que tropas eslovacas el jueves llegaron a los suburbios de Rostov en el curso de avances adicionales.

**SE INSISTE QUE ROMMEL ESTA HERIDO**

ESTOCOLMO, 23 UP. — En círculos que se mantienen en contacto con Berlín no excluyen la posibilidad de que el feldmarschal Erwin Rommel haya resultado herido el 12 de julio en que un avión de la RAF derribó en África a un aparato Feisler de los utilizados para el transporte de los miembros del comando alemán. Consideran posible en consecuencia que Rommel no esté ya personalmente al comando de las operaciones y señalan que desde aquel incidente las informaciones de frente del eje no mencionan su nombre que tampoco aparece en los diarios alemanes. Las mencionadas esferas sin embargo no creen que el famoso jefe militar haya muerto, pues consideran poco probable que en caso de producirse su fallecimiento el alto comando del Reich lo ocultara.

**PERFORADAS LAS DEFENSAS DE ROSTOV**

LONDRES, 23. UP. — La radio emisora de Vichy anunció que algunos destacamentos llegaron a cuatro kilómetros de Rostov. Añadió que las defensas rusas de esa plaza fueron perforadas en varios puntos.

**INFORMES SOBRE EL SEGUNDO FRENTE**

LONDRES, 23. UP. — El diputado Aneurin Bevan en la sesión de la cámara de los Comunes hizo todos los esfuerzos posibles para persuadir al gobierno que revele sus planes sobre el segundo frente en una sesión secreta. Después que Sir Stafford Cripps anunció la fecha propuesta para el receso de verano Aneurin Bevan preguntó cómo era posible que la Cámara levante sus sesiones mientras hay agitación en el país y en la prensa acerca de las intenciones del gobierno en el terreno militar y también preguntó si sería posible realizar en caso necesario una sesión secreta para considerar la cuestión. Aneurin Bevan preguntó: Está Sir Stafford Cripps al tanto de que se realizan manifestaciones en todo el país? Sabe que el pueblo obrero y los periódicos acrecientan su propaganda de día en

día y que debe existir algún medio de dar seguridades al pueblo de su interrogación? El jefe del seno privado expresó que el gobierno le sería completamente imposible anunciar futuras operaciones, ya fuese en sesión pública o secreta.

**DESEMBARCARON LOS JAPONESES EN BUNA, NUEVA GUINEA**

Cuartel general de Mac Arthur en AUSTRALIA, 23 UP. — Una fuerza japonesa de invasión estimada en 2 mil quinientos soldados, desembarcó en Buna, Nueva Guinea, ciento sesenta kilómetros de Port Moresby base aliada al norte de Australia. Aviones aliados atacaron la flota invasora y hundieron un transporte grande y una barcaza.

**SE SOSTIENEN LAS FUERZAS BRITANICAS**

EL CAIRO, 23 UP. — Las fuerzas imperiales británicas están sosteniendo el terreno ganado a pesar de los contra ataques de las fuerzas del eje.

Próximo sábado, PALACE!  
"TARZAN EL HOMBRE MONO" por Johnny Weismuller

Próximo Domingo, Palace, Variedades, Moderno Ideal!  
La comedia más sensacional del año! William Powell y Myrna Loy en: LA SOMBRA DE LOS ACUSADOS. — ¡La mejor comedia de la Serie!

Pronto: "SANTA ROGELIA"  
Un verdadero coloso en español con Juan de Landa, Germana Montero y Rafael Rivelles. ¡Es una maravilla!

Hoy, Jueves 23 de Julio 1942

**PALACE**

A las 3, 7 y 8.45 — 0.75

¡Estreno estupendo de moda!  
**CHARLIE MAC CARTHY, DETECTIVE**

Muérase de risa viendo al muñeco de Sherlock Holmes!

**VARIEDADES**

A las 3, 7 y 8.45 — 0.50

**LA MISTERIOSA MISS X**  
Michael Harlan - Mary Hart

**MODERNO**

A las 3, 7 y 8.45 — 0.60

Loretta Young, en:  
**LOS HOMBRES QUE LA AMARON**

**IDEAL**

A las 7 y 8.45 — 0.75

Siguen los llenazos padres!  
**AY JALISCO NO TE RAJES**  
Suplicamos no romper las puertas!!

**LIBANO**

A las 7 y 8.45 — 0.50

**PAPA SE CASA**  
por Desi Arnaz  
Adolfo Menjou

**KEITH**

A las 7 y 8.45 — 0.40

**EL PARAISO TROPICAL**  
Por John Hall  
Charles Laughton

"SANTA ROGELIA" y "LA PAZ DE HITLER" se estrenarán en un mismo programa.

Próximo Sábado: Jack Benny  
— en: —  
**LOS ENREDOS DE UN TENORIO**

Próximo domingo Grandes Matinees en el **RAVENTOS y AMERICA**, Fábulas y Cómic, para hacer las delicias del Mundo Infantil

Próximo domingo:  
**RAVENTOS - CAPITOLIO - AMERICA**: Bárbara Stanwyck y Joel McCrea, en:  
**HASTA QUE LA MUERTE NOS SEPARE**

**RAVENTOS**  
Hoy a las 3, 7 y 8.45 — 0.75  
Soberbio estreno argentino!  
Elena Lucena y Roberto Escalada, en:

**PAJAROS SIN NIDO O MURJERES SIN HOGAR**

**CAPITOLIO**  
A las 7 y 9 — 0.50  
Enrique Herrera, en:  
**MIL ESTUDIANTES Y UNA MUCHACHA**

**ADELA**  
A las 7 y 8.45 — 0.50  
Paulina Singeraman, en:  
**MI AMOR ERES TU**

**AMERICA**  
A las 7 y 8.45 — 0.50  
Elisa Galve, en:  
**YO QUIERO MORIR CONTIGO**

**CASTRO**  
A las 7.30 — 0.40  
Tyrone Power, en:  
**SANGRE Y ARENA**

**MUY PRONTO:**  
**LA CASA DE QUIROS**, con Luis Sandrini — **CANDIDA MILLONARIA**, con Nini Marshall y Pedro Vargas

**OCUPADO LOS ITALIANOS EL OASIS DE GIBRALTAR**

NUEVA YORK, 23 UP. — Radio Roma dice que el alto mando italiano anuncia que tropas italianas ocuparon nuevamente el oasis de Girabub el quince de julio. Cerca de El Alamein fueron destruidos ciento treinta tanques ingleses y fueron capturados ochocientos prisioneros ingleses.

**NO SE REVELAN LOS PLANES SOBRE EL 2º FRENTE**

LONDRES, 23 UP. — El representante Bevan, laborista, fracasó en su moción ante la Cámara de los Comunes para hacer que el gobierno revele sus planes respecto a un segundo frente

## AL PUBLICO

Un grupo de profesores, atendiendo numerosas solicitudes, desde la RADIO AMERICA LATINA, hará un análisis científico del concurso de preguntas y respuestas de la llamada "Universidad del Aire" en un noble afán de desvirtuar el mal concepto en que ese improvisado evento está dejando a nuestros sistemas educacionales

PRIMERA TRASMISION HOY A LAS 7 y 15 p. m.

# RADIO AMERICA LATINA